



# 日野中学校だより



学校教育目標 「創造力豊かで、たくましい生徒の育成」

校訓 「進 取」

HP : <https://www.rmc.ne.jp/~hino-cyuugaku/>

令和3年 7月16日(金) 発行《No. 5》

## ご理解・ご支援ありがとうございました

新型コロナウイルスが終息を見せない中、感染症対策に留意し、できる限り例年通りの「学校」に戻ってきた1学期が今日で終わります。PTA総会は開催できませんでしたが、学習参観、合唱コンクールなどが「違う形」で実施できたことは、皆様のご理解とご支援があったからこそと感謝しています。

昨年延期となったオリンピックの関係で、夏季総体ブロック予選が、明日からの2日間となります。少し早い夏休みのスタートとなりますが、よろしくお祈りします。



## 水泳の授業を行いました

7月に入り、昨年度は実施が見送られた「水泳の授業」を実施しました。

水泳の授業実施に当たっては、マスクを外しての授業になるので、「密の状態を作らない」ということが課題でした。更衣室の問題、プール・プールサイドでの間隔の問題などは、ガイドラインに沿った対策を立て、実施クラスを1クラス毎にすることでクリアできました。しかし、本校のプールの特徴である50mプールでの安全対策をどうと



るかという大きな課題が出てきました。1クラスにすることにより、指導する教員も1人になり、生徒同士の目も行き届きにくくなり、4人以上で監視体制を組む必要が出てきました。また、最深部が、150cmなので、プールの底に足かつかないということも起こります。そこで、町にも協力いただき、学習支援員を新たに配置し、何とか実施にこぎつけました。



回数的には十分な回数は取れませんが、「水泳の授業」を実施できたことを喜びたいと思います。

## 避難訓練を実施しました

梅雨の合間を縫って、避難訓練を実施しました。

今年度最初の訓練で、「地震」を想定した訓練を行いました。緊急地震速報のアラーム音の後、「地震の揺れ」に備えるようにという放送が入り、生徒たちは、机の下などに入り、揺れに備えます。揺れが収まった後、安全確認をしたうえで、避難開始です。

校舎内は、「お・は・し・も」(押さない・走らない・しゃべらない・もどらない)を意識し、校舎を出た後は、駆け足で移動している生徒も多くみられ、意識高く、訓練に参加している姿が見られました。



ここ30年の間に、阪神淡路大震災、東日本大震災、熊本大地震などを経験し、また、毎年のようにスーパー台風が日本を襲っています。そのため、生徒たちの防災に対する意識も高まっていることと思います。

訓練の最後には、今までは大人に「守られる存在」だったと思いますが、中学生は、いざという時に「守る存在」になってほしいという話をしました。

## 「命の授業」を全学年で実施しました

7月6～8日に、全学年で「性教育講演会」を実施しました。「性教育」と言っても、「大切な自分」「大切にされている自分」に気づく授業で、講師の先生も言われていたように「命の授業」でした。

発達段階と発達ホルモンによる性差や男女による「気持ちの違い」、それによる行動面の違いなどのお話や、思春期真っ只中の中学生の体の成長に必要なことや気持ちの持ち方のお話がありました。



## 学校評議員会を開催しました



学校教育法施行規則の定めにより、「校長の求めに応じ、校長が行う学校運営に関し、意見を述べる」という立場で、5人の学校評議員をお願いしています。

7月1日に、本年度1回目の学校評議員会を開催しました。学校の様子を知ってもらうために、授業を参観していただきました。長く学校に関わっていただいている方は一様に、「落ち着いてるなあ」とおっしゃっていました。

参観の後、学校の運営について校長から説明するとともに、コミュニティスクールに向けてのスケジュールと学校運営協議会についてお話ししました。その後、情報発信についていろいろとご意見をいただきましたので今後実現できるようにしていきたいと思います。

## ビーチボール部解散式

日野中学校では、わたむきジュニアスポーツクラブのビーチボール部、レスリング部で生徒がお世話になっています。現在、部活動の地域移行が進められていますが、日野町では20年以上も前から、地域の方に指導、運営をお願いするシステムがありました。しかし、生徒数の減少など諸事情が重なり、今回、ビーチボール部が解散することになりました。7月7日に所属部員、育成会(指導者)の皆さんが集まり解散式が行われました。



ビーチボールは、運動が苦手な人でもできるニュースポーツとして富山県で始まりました。この競技が日野町でも取り入れられ、20年以上前に中学生対象のビーチボール部が中学校の準部活としてスタートしました。以前は、地域や職域などで多くのチームがあり、大きな大会も開かれていたようです。教職員もチームを作って大会に参加していました。



しかし、昨年からのコロナ禍で大会なども中止になり、また中学校でも昨年は部員募集がうまくいかず、現在3年生12人、2年生0人、1年生2人という状況で、3年生引退後の活動もままならないことも理由の一つとして今回解散となりました。

育成会の皆さん、長い間ありがとうございました。

## 有効に活用させていただきます

町を通じて、キノンビクス様より体育の授業などで活用できる「ハンズフリー拡声器」を2基寄贈いただきました。ありがとうございました。早速、水泳の授業で活用しました。



## 〔今後の予定〕

8月24日(火) 2学期始業式

9月2～4日 3年修学旅行 長崎方面

9月16日(木) 体育祭 雨天17日に延期(3年生保護者のみ参観可)

9月27,28日 第2回定期テスト

※予定は状況により変更することもあります。